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ATA DA 277ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONDEMA DE BERTIOGA – 2024 (VIRTUAL) 

Data: 27/08/2024 Início: 10h00 Término: 10h30 

Link: https://us02web.zoom.us/j/81157820109?pwd=ab1J3OPj248uB18lnKvJ7RVVayrSxP.1 

 

O Sr. Vice-Presidente, conselheiro Paulo Velzi, deu início à reunião. Ausentes 

representantes da FF e da SU. 

Explicou que caberia a si presidir a reunião de hoje em razão de compromisso do 

Sr. Secretário de Meio Ambiente, Eng.º Fernando Poyatos, na CETESB. 

Foi dispensada a leitura da ata anterior (276ª) pelo fato de a mesma ter sido 

encaminhada por e-mail aos conselheiros que não apresentaram nenhuma observação, 

sendo assim APROVADA por unanimidade. 

 

PAUTA: 

1. FUNESPA: o Sr. Vice-Presidente explicou que está em elaboração nova tabela para 

apresentação da conciliação bancária, porém não ficou pronta em tempo para 

apresentação de hoje. Dito isto, a pauta do FUNESPA será apresentada na próxima 

reunião. 

Antes de iniciar a próxima pauta, fez convite aos membros do CONDEMA. No 

próximo dia 29/08 (quinta-feira), das 10h00 às 12h00, o Conselho de Saneamento – 

COMSAIB realizará visita aos trabalhos da nova operadora do sistema de 

reciclagem. Fica o convite aos conselheiros que desejem participar. 

O Sr. Itamar, Chefe da Divisão da Coleta Seletiva, complementou explicando que o 

contrato 52/24 trata da contratação da nova cooperativa, Cooperativa Transformar. 

Ficou acordado na reunião do COMSAIB que os conselheiros fariam essa visita ao 

CGBR e o Sr. Fernando, presidente, formalizou que estenderia o convite aos 

membros do CONDEMA. Como já informado, a visita ficou agendada para dia 29/08 

(quinta-feira), às 10h00, no CGBR. Na visita os senhores observarão como está 

sendo realizada a recepção e a destinação adequada do material reciclável. 

Também poderão conhecer a nova estrutura do CGBR, após a reforma, quando 

realizamos alguns ajustes e pequenas alterações, como das caixas d’água. Temos, 

ainda, a planta do biodigestor. A visita é importante para que conheçam como é feita 

a destinação dos resíduos em nosso município. 

O conselheiro Juarez, aproveitando a temática da coleta seletiva, convidou os 

conselheiros a participar do “Ciclo de Debates Nós e a Cidade”, que ocorrerá nos 

dias 4, 11 e 18 de setembro no Espaço Cênico do Sesc Bertioga. Nesta edição 

trataremos com tema “Qual é o caminho da coleta seletiva?”.  

Dia 04/9/2024, quarta-feira, 19h 

Tema: Trajetos e trabalhos na coleta seletiva 

Palestrante: Aline Souza, diretora presidente da Central de Cooperativas de 

Trabalho de Materiais Recicláveis do Distrito Federal (CENTCOOP-DF) e 
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representante do Movimento Nacional dos Catadores/as de Materiais 

Recicláveis (MNCR), e sua equipe;  

Dia 11/9/2024, quarta-feira, 19h 

Tema: Políticas públicas e tendências para saber para onde vamos 

Palestrante: Lorena Dobre, da Associação Internacional de Resíduos Sólidos 

(ISWA);  

Dia 18/9/2024, quarta-feira, 19h 

Tema: Indicadores e metas que ajudam recalcular a rota 

Palestrante: Prof.ª Dr.ª Gina Rizpah, pesquisadora colaboradora do programa 

de pós-graduação em Ciência Ambiental do Instituto de Energia e Ambiente da 

Universidade de São Paulo (IEE-USP). 

  

A perspectiva é colaborar para esse momento que o município vem passando. O 

evento é gratuito e o acesso estará liberado na portaria de veículos do Sesc Bertioga 

com 30 minutos de antecedência. Encaminhará o convite para o e-mail dos 

conselheiros. 

O Sr. Vice-Presidente, retomando a pauta FUNESPA, passou a palavra ao 

conselheiro Moacyr, que integra o conselho Diretor do FUNESPA. O conselheiro 

falou que estão realizando trabalho junto à Secretaria da Fazenda para simplificar a 

conciliação bancária de modo que as informações em relação a saldo, pagamentos 

e valores comprometidos fiquem mais claras.  

 

2. Assuntos Gerais:  

a. Conselheiro João Carlos: sobre a Operação Delegada informou que o convênio 

já foi para a SEMIL em São Paulo para ser assinado. 

b. Conselheira Maria Inês: solicitou atualização de informações sobre a cobertura 

do ecoponto de Boraceia. O Sr. Itamar, chefe da DICSL, respondeu que foi aberto 

procedimento administrativo para tratar do assunto e encaminhado ao SU, que 

compartilha o espaço com a SM. Ficou de o Sr. Maurício, Diretor de Manutenção 

e Serviços, informar quais materiais necessários para execução do solicitado. Até 

o momento não houve retorno. Vai pedir novamente o processo. Em não havendo 

manifestação, reiteraremos o pedido para atendimento o mais breve possível. A 

conselheira Maria Inês registrou que este tipo de justificativa já não atende mais, 

posto que se passaram dois anos desde o pedido. Entende como má vontade. O 

Sr. Vice-Presidente consignou que o Sr. Itamar solicitará o processo e o 

CONDEMA fará um pedido à SU, reforçando o pedido do Sr. Itamar. 

c. Conselheiro Nelson: falou que a questão do Centro de Reciclagem é muito 

relevante e é importante pensarmos em um projeto que dinamize os acessos ao 

local – para visitação, com acessibilidade, piso drenante, estacionamento, 

drenagem, guias e sarjeta. Podemos buscar recursos no Fundo Estadual de 

Recursos Hídricos – FEHIDRO e trazer uma melhoria, interna e externa, com a 

questão da proteção dos recursos hídricos. Esse projeto servirá de exemplo e 

trará benefícios para toda a Baixada Santista. O Sr. Vice-Presidente agradeceu e 
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disse que esta é uma excelente oportunidade para, inclusive, fazer alguns ajustes 

necessários ao operacional. O Sr. Itamar agradeceu ao conselheiro Nelson pela 

parceria e registrou que a área carece desse tipo de melhoria. Em relação à 

plataforma de transbordo, temos enfrentado dificuldades em ralação à 

movimentação desses resíduos pela Terracom, que por vezes diminui a 

quantidade de caminhões disponíveis para realizar esse serviço. O Sr. Vice-

Presidente lembrou que também há recurso no COMSAIB e quem coordena a 

verba é a Secretaria de Obras. Marcamos esta visita exatamente para conhecer 

os ajustes necessários. 

d. Conselheiro Moacyr: lembrou da aprovação pelo conselho da instalação de 

banheiros nas trilhas para a Fundação Florestal e disse que isto precisa entrar em 

pauta. O Sr. Vice-Presidente falou que este controle da verba é importante 

porque, diferentemente da iniciativa privada, no setor público há uma tramitação 

demorada para o recurso ser liberado após aprovação, 

 

A próxima reunião foi agendada para o dia 24 de setembro de 2024. Nada mais havendo 

para tratar, o Sr. Presidente deu por encerrada a reunião, da qual eu, Cinthia Pestana 

Gomes (...................), lavrei a presente ata que depois de lida, discutida e achada 

conforme, foi aprovada pelo Presidente e demais membros presentes. É parte integrante 

desta ata a Lista de Presença.  

Bertioga, 27 de agosto de 2024. 

 

 Paulo Roberto Maria Velzi 
AEAAB – titular  

Vice-Presidente do CONDEMA 

 

   
Marisa Roitman 

SMA – suplente 

 João Carlos dos Santos Lopes 

SM – titular 

   
Filipe Toni Sofiati 

PMB – suplente 

 André Rogério de Santana 
DHA – titular 

   
Juarez Michelotti 

SESC – titular  
 Luiz Augusto Pereira de Almeida  

Fundação 10 de Agosto – titular 

   
Maria Inês Verdiani de Carvalho 

AMAB – titular 

 Moacyr Pimenta Lima 
A. A. Guaratuba – titular 

   
Ronaldo Berlofi Zeidan 

Fund. Costa Norte – titular  

  Nelson Antonio Portéro Júnior 
AEAAB – suplente 
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LISTA DE PRESENÇA 

 DA 277ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONDEMA DE BERTIOGA – 2024 (VIRTUAL) 
 

 
 

INSTITUIÇÃO CONSELHEIRO ASSINATURA 

SM Presidente Fernando Almeida Poyatos Justificou 

REPRESENTANTES DO PODER PÚBLICO 

1. FF 
Maria de Carvalho Tereza Lanza ------------------- 

Juliana Ferreira de Castro ------------------- 

2. SMA 
João Thiago Wohnrath Mele ------------------- 

Marisa Roitman Presente 

3. SM 
João Carlos dos Santos Lopes Presente 

Marcelo da Cruz Nehme ------------------- 

4. SU 
José Carlos Cavalcanti de Melo ------------------- 

Maurício dos Santos Souza ------------------- 

5. ST 
Ney Carlos da Rocha ------------------- 

Filipe Toni Sofiati Presente 

6. DHA 
André Rogerio de Santana Presente 

Pollyana Estefany Boletti ------------------- 

REPRESENTANTES DA SOCIEDADE CIVIL 

a) Entidades civis de Assoc. de Moradores, Associações Beneficentes ou Clubes de Serviço 

7. SESC 
Juarez Michelotti Presente 

Marcelo Bockermann ------------------- 

8. F. 10 de Agosto 
Luiz Augusto Pereira de Almeida Presente 

Keila Seidel de Almeida H. Vallongo ------------------- 

9. AMAB 
Maria Inês Verdiani de Carvalho Presente 

Maria José Ribeiro de Matos ------------------- 

b) Entidades civis voltadas à preservação do meio ambiente 

10. A. A. Guaratuba 
Moacyr Pimenta Lima Presente 

Carlos Eduardo Montini ------------------- 

11. F. Costa Norte 
Ronaldo Berlofi Zeidan Presente 

Felipe Pacheco Fernandes ------------------- 

c) Entidade civil de Associação de Profissionais Liberais 

12. AEAAB 
Paulo Roberto Maria Velzi Presente 

Nelson Antonio Portéro Júnior Presente 
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LISTA DE PRESENÇA 

 DA 277ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONDEMA DE BERTIOGA – 2024 
 

 

 Nome por extenso  Instituição (se for o caso) 

1.  Itamar Ribeiro dos Santos Chefe da DICSL 

2.  -----------------------------------  

3.  -----------------------------------  

4.  -----------------------------------  

5.  -----------------------------------  

6.  -----------------------------------  

7.  -----------------------------------  

8.  -----------------------------------  

9.  -----------------------------------  

10.  -----------------------------------  

11.  -----------------------------------  

12.  -----------------------------------  

13.  -----------------------------------  

14.  -----------------------------------  

15.  -----------------------------------  

16.  -----------------------------------  

17.  -----------------------------------  

18.  -----------------------------------  

19.  -----------------------------------  

20.  -----------------------------------  

 

 


